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Alcol, droghe e alta velocità. Stragi 

silenziose sulle strade. Intervista su 

Panorama al Segretario Generale 

 
In una lunga intervista su Panorama , i l  
Segretario Generale del COISP, 
Domenico Pianese, commenta il bilancio 
redatto dal la Polizia stradale per i l  2023. 
 
“Per fortuna c'è stato un calo degli  
incidenti mortal i,  ma sono i giovani 
a preoccupare, molti abusano di alcol e 
droga prima di mettersi al volante”. 
Cosa ne pensa del numero delle 
sanzioni elevate dalla polizia stradale 
del 2023 c'è un aumento rispetto agli 
anni precedenti alla Pandemia? 
“I l numero delle contravvenzioni elevate 
è sostanzialmente più alto 
arrivando 1.791.320 ben il 26% in più 
rispetto al 2022. Questo dato è 
certamente i l  frutto di una 
intensif icazione dei controll i dal quale si 
ri leva sempre una maggiore propensione 
alla violazione delle regole del 
Codice della Strada, comportamenti che 
hanno visto una recrudescenza subito 
dopo la pandemia e che devono essere 
affrontati  con investimenti costanti,  
l 'educazione stradale che dovrebbe 
essere prevista dalle scuole primarie,  
fornire alla Polizia Stradale i l personale 
di cui ha bisogno per colmare 

ataviche carenze ed investire anche 
sulla sicurezza della viabi l ità 
ordinaria non autostradale che negli  
ult imi anni è stato molto spesso 
abbandonata”. 
Quali sono le zone più critiche 
secondo la sua esperienza e la 
tipologia di 
persone che commette più spesso 
infrazioni?  
“Le strade più pericolose nel nostro 
Paese sono spesso quelle provincial i  
che vedono la costante violazione dei 
l imit i di velocità e delle condizioni 
di sicurezza, mentre la maggiore 
attenzione viene posta soprattutto nei 
confronti dei giovani e durante i  f  
settimana dove purtroppo l 'abuso di 
alcol o l 'uso di droghe insieme all 'a lta 
velocità causano una vera e 
propria strage si lenziosa a cui non 
dobbiamo abituarci. Questi sono tra i 
motivi principal i  che ci portano a 
chiedere più operatori e strumenti di 
contrasto a comportamenti che hanno un 
costo umano con 495 vitt ime e un 
costo sociale di circa 18 miliardi l 'anno 
inaccettabil i”.  
C'è qualcosa che andrebbe rivisto del 
codice della strada? 
“I provvedimenti di modif ica al CdS che 
sono in it inere parlamentare vanno 
nella direzione da noi auspicata. Le 
sanzioni nei confronti per chi  
ripetutamente causa incidenti stradali  o 
viene fermato più volte in stato 
di alterazione a causa dell 'uso di alcol o 
droghe devono essere 
estremamente rigidi perché l 'abitudine di 
mettersi alla guida di un veicolo 
senza essere in pieno possesso delle 
proprie facoltà è un comportamento che 
può causare la morte di altre persone”.  
Sono oltre 34mila le patenti ritirate 
cosa ne pensa di questo dato?  
“È i l sintomo che c'è una 
predisposizione di decine di migl iaia di 
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persone a violare gravemente le regole 
della circolazione della strada e su ciò ci 
dovremmo interrogare per recuperare 
una propensione al r ispetto delle regole 
e non solo nel la circolazione stradale”. 
Le pattuglie impiegate crede siano 
state sufficienti o servirebbe altro 
personale sulle strade? 
“La Polizia Stradale come tutta la Polizia 
di Stato soffre di carenze d'organico 
importanti che sono il f rutto dei tagli  
effettuati negli ult imi 15 anni, ora la 
tendenza si sta invertendo ma sono 
necessari anni per r icostruire un 
adeguato sistema di controllo del 
terr itorio sul le strade ed autostrade 
Italiane. Va riconosciuto che nonostante 
tutto la Polizia di Stato sta raccogliendo 
risultat i eccezionali che potrebbero 
essere ancora più lusinghieri se le 
dotazioni di uomini e mezzi fossero 
incrementate”.  

Polizia Ferroviaria, un gilet 

pericoloso per l’incolumità 

del personale e che ostacola la 

loro operatività, la cui 

sperimentazione è stata 

disposta in assenza del 

previsto confronto con il 

Sindacato. 
Preg.mo Signor Capo della Polizia, 
abbiamo appreso dalle segnalazioni del 
personale della Polizia di Stato in 
servizio presso alcuni Compart imenti di 
Polizia Ferroviaria che con decorrenza 
dal 31 dicembre u.s. è stato disposto 
che i l personale preposto al 
pattugliamento in uniforme operat iva 
presso le stazioni FF.SS. di Roma, 
Napoli e Milano avrebbe dovuto svolgere 
il servizio indossando un gilet “per alta 
visibi l i tà”.  

Si tratterebbe di una “sperimentazione” 
circa l ’eff icacia di tale gilet, della durata 
di 60 giorni.  
L’accessorio in argomento, di due 
tipologie, una di colore giallo con bande 
e scritta Polizia in grigio e l ’altra di 
colore grigio e str iscia gialla al centro 
con la scritta Polizia al suo interno, non 
è null ’altro che un anacronist ico frat ino 
in materiale plast ico con alcune part i  in 
colore catarifrangente e la scritta 
Polizia, molto simile se non 
perfettamente uguale a quell i uti l izzati  
dal personale che si occupa delle pul izie 
nelle stazioni (foto a lato).  
Ora, sotto l ’aspetto prat ico, i l gi let in 
argomento, distr ibuito in taglia unica e 
che quindi mal si adatta al le varie 
corporature dei Poliziott i oltre a non 
avere alcun riguardo alle differenze di 
genere, causa serie diff icoltà al l ’ut i l izzo 
dell ’uniforme operativa, copre 
completamente l’arma d’ordinanza, i l  
Taser, le manette ed ogni disposit ivo 
applicato sul cinturone, rallenta 
l ’eventuale necessità di ut i l izzo di tali  
dotazioni a cominciare dalla fondina ad 
estrazione rapida che in tal modo perde 
ogni eff icacia … ed in caso di eventuale 
intervento operat ivo offre un pericoloso 
appiglio ai malviventi.  
Sotto l ’aspetto normativo, invece, la 
citata “sperimentazione “ è stata avviata 
in palese violazione delle procedure 
relat ive al l ’ introduzione di qualsiasi capo 
di abbigl iamento ed accessorio 
costituenti le uniformi degli  appartenenti 
alla Polizia di Stato, che come primo 
passo prevedono che l ’eventuale 
proposta dell ’Amministrazione sia 
portata preventivamente all ’analisi della 
Commissione paritetica per la qualità e 
la funzionalità del vest iario, alla quale 
devono essere sottoposte le schede 
tecniche del prodotto al f ine delle 
preventive valutazioni circa le eventuali  
crit icità. 
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Ebbene, Signor Capo della Polizia, 
anziché favorire l ’operat ività del 
personale qui si sta mettendo a rischio 
la sua incolumità … ed il Sindacato non 
è stato in alcun modo informato nelle 
sedi opportune (la citata Commissione 
paritet ica). 
Le chiediamo pertanto a bloccare con 
ogni possibi le urgenza la citata 
“sperimentazione” ed a ricondurre detta 
eventuale iniziat iva nell ’a lveo del 
rispetto del le regole e del corretto 
confronto con i l Sindacato. 
In attesa di cortese riscontro, 
l ’occasione è gradita per inviare i  più 
Cordial i Salut i.  
Con sincera e profonda stima, I l   
 
Segretario Generale del COISP 
Domenico Pianese  

I  p r i m a t i  d e l  C O I S P  
I l COISP, anche quest’anno, si afferma 
come la terza Organizzazione 
Sindacale  in termini di rappresentat ività 
nelle province di   Lodi,  Piacenza, Vibo 
Valentia, Massa, Belluno, Lecco, 
Mantova, Asti, Rovigo. 

Assicurazione CASPIE. Proroga 

I l Dipartimento della P.S. ha trasmesso 
la circolare relativa al la proroga del 
servizio di assicurazione sanitaria 
integrat iva CASPIE per i l  personale della 
Polizia di Stato, in servizio ed in 
quiescenza, ed i loro familiari.  

Recupero somme ad Agenti 

immessi dal 2015. Circolare 
A seguito dell ’ intervento del COISP 
(leggasi Coisp flash nr.52), i l  
Dipartimento ha emanato una circolare 
uti le per i l recupero di somme nei 
confronti dei nostri col leghi immessi in 
ruolo dal 1° gennaio 2015. 

Assegnazione Vice Ispettori Tecnici 
I l Dipartimento della P.S. ha trasmesso 
la tabella di assegnazione degli all ievi 
del 6° corso di formazione per Vice 
Ispettore Tecnico settore telematico 
della Polizia di Stato. E ‘stata, altresì,  
emanata la relat iva circolare relat iva al 
loro impiego, al periodo di prova ed al 
vitto ed alloggio. 

Mobilità SISCO. Esito incontro  
Si è svolto la scorsa settimana, presso i l  
Dipartimento della P.S., i l  previsto 
incontro relat ivo alla mobil ità ordinaria 
per i l  personale delle S.I.S.C.O.. In 
particolare, l ’Amministrazione ha 
rappresentato che il personale che 
ambisce ad essere trasferito presso le 
S.I.S.C.O. dovrà compilare, oltre alla 
relat iva domanda di trasferimento, una 
scheda informativa presente 
nell ’apposita sezione dedicata del 
portale mobil ità. Nel formulario i l  
dipendente potrà dichiarare le proprie 
conoscenze e/o competenze, per 
consentire all ’Amministrazione di 
selezionare le necessarie 
professionalità. I r ichiedenti in possesso 
dei requisit i  r iscontrati  nel la scheda 
informativa saranno convocati per un 
colloquio presso il  Servizio Centrale 
Operativo. I l COISP ha chiesto assoluta 
trasparenza nella fase di valutazione 
delle istanze e il r ispetto della 
graduatoria e dei criteri general i che 
discipl inano la mobilità a domanda. 
A breve sarà diramata la circolare per 
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l ’avvio delle procedure di mobil ità del 
personale del ruolo agenti e assistent i  in 
vista dei prossimi avvicendamenti 
previsti per i l mese di giugno 2024, 
all ’ interno della quale sarà prevista una 
apposita sezione dedicata al le modalità 
di attuazione delle procedure di mobilità 
in ingresso alle S.I.S.C.O.. 

Vice Sovrintendenti. Avvio corso 
I l Dipartimento della P.S. ha trasmesso 
la circolare relativa al l ’avvio del 33° 
corso di formazione per Vice 
Sovrintendenti (scrut inio per merito 
comparativo riferi to alle vacanze al 
31.12.2020). 

Sicurezza sul lavoro. Circolari 
I l Dipartimento della P.S. ha trasmesso 
due circolare, a f irma del Capo della 
Polizia, inerenti al richiamo ai datori di 
lavori sugli obblighi del d. Lgs. 81/08 in 
tema di tutela della salute e della 
sicurezza sui luoghi di lavoro e 
all ’adozione del software SicurPol81 per 
la redazione del Documento di 
Valutazione dei Rischi.  

Ricompense. Circolare su procedure 

I l Dipartimento della P.S. ha trasmesso 
una circolare, a f irma del Capo della 
Polizia, recante alcune specif iche sulle 
modalità di conferimento ricompense al 
personale della Polizia di Stato. 

Rimborso rette asili nido. Anno 2023 
I l Dipartimento della P.S. ha trasmesso 
la circolare relativa al r imborso delle 
rette degli asil i nido per l ’anno 2023. 

Riammessi in servizio. Corso 
I l Dipart imento della P.S. ha comunicato 
che dal 29 gennaio al 28 febbraio 2024, 
a cura della Scuola All ievi Agenti di 
Caserta, verrà realizzato i l  corso di 
aggiornamento professionale teorico-
pratico per i l personale della Polizia di 
Stato con la partecipazione di 4 unità (3 
uomini e 1 donna) già appartenenti ai 

ruol i della Polizia di Stato, r iammesso in 
servizio ai sensi dell ’art. 60 del DPR 24 
apri le 1982, nr.  335. 

Allievi Vice Ispettori. Prove 

valutazione e materiale didattico 
I l COISP ha denunciato al Dipart imento 
della P.S. la evidente disparità di 
trattamento avvenuta in occasione della 
prova di valutazione intermedia svolta 
dagli all ievi Vice Ispettori del 17° corso 
nonché la continua assenza di materiale 
didattico. 

Trieste. Nuovo Segretario Provinciale 
I l collega Enrico Moscato è i l nuovo 
Segretario Provinciale Generale del 
COISP di Trieste. Al col lega Paolo Di 
Gregorio, che continuerà a col laborare 
nel sindacato, i  r ingraziamenti del 
COISP ed ad entrambi auguri di buon 
lavoro..  

Nuova App del COISP.  

Aggiornamento costante e puntuale 

 
Aggiornamenti sul mondo della Polizia di 
Stato e tanti  servizi a cura del Sindacato 
di pol izia COISP.  
Disponibi le per: 
iOS: https://apple.co/3HfTCQc 
Android: https://bit. ly/3RWNyRy 


